

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60.
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 882, DE LA MAÑANA.

MADRID.—DOMINGO 10 DE FEBRERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

Por real orden se ha mandado proceder desde luego al anuncio de la subasta, para la construcción de las líneas telegráficas de Zaragoza por Alcañiz á Vinaroz, de Alcañiz por Mequinenza á Lérida, y de Teruel á Murviedro; advirtiendo que el importe de los gastos de habilitación y compra de utensilios para las estaciones que han de comprender estas líneas se pondrá á disposición de la dirección general, con el objeto de que este servicio se haga oportunamente, por administración y no por contrata.

La dirección general de telegrafos ha señalado el día 1.º de marzo próximo, á la una de la tarde, para verificar en el local del ministerio de la Gobernación, y en los gobiernos de las provincias de Zaragoza, Lérida y Teruel, la subasta de la construcción de las líneas electro-telegráficas del Bajo Aragón. La dirección que deben seguir estas líneas será: Primera: Desde Zaragoza por el Burgo, Fuentes, Azaila, Híjar, Alcañiz, Foz-Calanda, Mas de las Matas, Zurita, Forcal, Morella, Nuestra Señora de Yalibana, Lajana y Vinaroz. Segunda: Desde Alcañiz por Caspe, Mequinenza, Fraga hasta Lérida. Tercera: Desde Teruel por Sarrion, Albetosa, La Jaquesa, Barracas, Jérica, Segorbe, Torres-Torres, Bellafio y Murviedro.

S. M. ha resuelto que no están sujetos á dar fianza de sus personas los mozos que soliciten pasaporte para el extranjero, cuando reconocidos de oficio ante el consejo resultasen inútiles para el servicio de una manera absoluta y definitiva por enfermedades ó defectos de los comprendidos en la clase primera del cuadro de exenciones, y que sean por su naturaleza evidentemente irreparables y de curación imposible.

S. M. ha mandado se den las gracias en su real nombre al cabo del resguardo de sales Ignacio Torrejón, al dependiente del mismo Antonio Limas, y al paisano Gabriel Baranco por el mérito, contraído en la captura de cinco continuados desertores del presidio de Cuatro Torres de la Garraza, y que además se les haga el abono establecido en las leyes penales de Marina por la presentación de desertores.

Ha sido nombrado segundo comandante del navío *Rey Francisco de Asís*, el capitán de fragata D. Luis Bula y Vazquez, y de la fragata de hélice *Princesa de Asturias*, el de igual clase D. Lázaro Antonio Araquistain.

La *Gaceta de Saboya* se queja amargamente de que los periódicos burlescos ilustrados en Francia representan á la Saboya anexionada en figura de un muchacho sucio y despeluado desollador, que se agarra al manto de Francia. Antes de la anexión, añade, se nos denominaba en Pa-

ris: los bravos saboyanos, los ilustres descendientes de los Allobroges, nuestros soldados fueron los héroes de Novara y Goito; nuestros regimientos merecieron el dictado de *invencible é inmortal brigada con la corbata roja*. Desde nuestra unión con el imperio francés, solo se nos trata de miserables fumistas y de traficantes de marmotas.

La carta que se había dicho haber dirigido el duque de Malakoff al general Cialdini con motivo de haberse alabado este de que había hecho huir á un general francés, estaba concebida en los siguientes términos, segun dice la *Gaceta de Ausburgo*: «En vuestra última proclama decís que habéis hecho huir á un general francés (Lamortiere). Conociéndolos como os conozco, sé que sois absolutamente incapaz de semejante cosa; pero esa mentira vuestra es tanto mas grave y ridicula cuanto que se dirige á un general que es la bravura misma. No quiero terminar aquí esta rectificación y me reservo hacerlos con la punta de mi bota si vuelvo á encontrarlos como en Crimea.—Pelissier á Cialdini»

Ya ha regresado á Málaga el gobernador de la provincia de su viaje á Antequera.

Ha comenzado á funcionar en Málaga la nueva sociedad titulada *Aseguradora Agrícola-ganadera*.

La cosecha de aceite se presenta tan abundante en la provincia de Córdoba, que los comerciantes de este artículo no pueden sostener los precios, descendiendo mas cada día.

Se halla pendiente de la censura un drama original del señor Tomeo y Benedicto, titulado *Morir sin haber vivido*, el cual ha de estrenarse en el teatro de Zaragoza.

Los 18,000 rs. que el casino de Zaragoza consignó en el Banco, para premiar los servicios de los soldados hijos de la provincia que mas se distinguieron en Africa, han sido distribuidos entre cuatro individuos, los cuales recibieron la parte que á cada uno correspondió encerrada en una bonita cartera.

En las afueras de San Sebastian, en el barrio de San Martín, se halla hace dias la estatua de Sebastian de Elcano, el primer navegante que dió la vuelta al mundo. Segun dice una carta de aquella población, el artista ha estado feliz en su obra, fundada en Paris y del peso de 21 quintales. La estatua tiene el brazo izquierdo y la mano muy extendidos señalando en punto lejano, apoyando la derecha sobre una pequeña columna donde hay un tarjetón en el que lee: *Vuelta alrededor del mundo, 8 de setiembre de 1521*.

El jurado de premios á la virtud se renne casi diariamente para discutir el dictamen del censor Sr. Monlau. La discusion es muy animada, y nos prometemos que el jurado corresponderá dignamente á las esperanzas que ha hecho concebir al país.

El nuevo cuartel que se está edificando en la Montaña del Principe Pio debe ser un edificio notable, no solo por la solidez y grandes proporciones, sino por el ornato y belleza, pues en la espaciosa galería y grandes escalinatas que tiene la fachada principal, llama mucho la atención la baranda ó pretil, que es de muy buen gusto, y todo de mármol perfectamente bruñido.

Es inmensa la alegría que ha causado al comercio de Kíakhta y otras ciudades y comarcas de Rusia el tratado celebrado con China, merced al cual podrán comerciar con el celeste imperio. Este tratado era hace cerca de un siglo el sueño dorado de una gran parte de los comerciantes rusos. El general Ignatier que ha negociado este tratado ha sido recibido en las poblaciones con un entusiasmo que rayaba en frenesi.

Hace pocos dias fue asesinada en Burdeos del modo mas espantoso, en su propia habitación, una jóven llamada Juana Clement. El asesino se llama Ramon José Pomarez, y es natural de Elche, en la provincia de Alicante. El *Diario de la Girona* dá las siguientes noticias de este suceso, suministradas por una jóven llamada Julia Victoria Panassier, y que no sabemos hasta qué punto serán estas exactas. Pomarez se dedicó primeramente á la carrera eclesiástica; pero mudando de parecer, la abandonó y tomó las armas en el ejército español, donde llegó á oficial. Hallándose en Barcelona tuvo amores con una hija de uno de sus jefes, de lo que resultó un desafío en el que Pomarez mató al padre de la jóven y huyó á Francia. Despues de cometer el asesinato saltó por una ventana causándose heridas graves y fué preso.

Salvando una omision cometida al publicarse en la *Gaceta* la real orden referente á la acuñación de las nuevas monedas de oro, la reproduce ayer la *Gaceta* diciendo que los diámetros de las nuevas monedas de 40 y 20 rs. de valor serán de 18 milímetros el de las primeras y de 15 milímetros y cinco diezmilímetros el de las segundas.

Ha sido relevado del cargo de capitán del puerto de Pasajes D. Francisco Echavé, disponiendo continúe de ayudante de la comandancia de la provincia de Bilbao.

Ha sido nombrado oficial de la dirección de armamentos del ministerio de Marina el teniente de navio D. José Manuel Diaz de Herrera.

Teresa Tigneur, conocida por el *Dragon Sans-gene*, que hemos dicho ha muerto últimamente en Paris á la edad de 87 años, cayó en 1812 en poder del guerrillero español cura Merino y fué conducida á Inglaterra como prisionera de guerra, donde permaneció hasta 1814. En el trascurso de sus veinte campañas recibió varias heridas y la mataron cuatro caballos. Había perdido en Tolon el pecho izquierdo de un

balazo. Ingresó en el hospicio en 1840, viviendo de sus 200 francos hasta que Napoleón III de su peculio la hizo un buen donativo.

El ayuntamiento de Requejon, provincia de la Coruña, con autorización del gobernador de la provincia, ha acordado establecer una feria en la espaciosa dehesa de Campo-rapado, parroquia de San Lorenzo de Ponsada, todos los dias 19 de cada mes, á la que podrán concurrir toda clase de ganado, cereales y demas artículos de primera necesidad, debiendo verificarse la primera el 19 de marzo.

El nuevo plan de ataque de los sitiadores de Gaeta es, segun escriben de Nápoles al *Amigo de la Religión*, establecer baterías de fuegos convergentes para destruir la ciudad sin tocar las fortificaciones. Ordinariamente las naciones civilizadas, añade el correspondal, procuran abrir brecha sin dañar la ciudad; pero los piemonteses que acaban de inaugurar nuevos principios de derecho internacional, han cambiado las reglas de la guerra. En lo sucesivo se destruirá todo el interior de las plazas fuertes que se permitan resistir, sin tocar sus fortificaciones, y en campaña se hará lo que en los Abruzzos: se tocará retirada ante la fuerza armada, se quemará los pueblos y se fasilará todos los habitantes que hayan permanecido tranquilamente en sus hogares.

El embajador de España en Roma abrió el 31 de enero por la noche los salones del palacio de la embajada para recibir á cuantos se presentasen á cumplimentarle. Con gusto y elegancia habíase adornado la anchura y majestuosa escalera con macetas y flores; los espaciosos salones estaban iluminados con esplendor. El personal de la servidumbre aparecía numeroso y esperto y desde las siete de la noche empezaron á afluir á los salones de la embajada, cardenales, monseñores, obispos, el cuerpo diplomático, la nobleza romana y casi todos los estranjeros de distincion que hay en la actualidad en Roma. Las grandes damas romanas se distinguían mas por la enorme cantidad de brillantes que llevaban encima, que por la elegancia y gusto de sus trages; así como las señoras españolas, y entre ellas la princesa Colona de la casa de Villafranca, la vizecondesa de Armenia, la marquesa de Mendigorria y la esposa del secretario de la embajada, Sr. Sandoval, se distinguían por la elegante sencillez y porte naturalmente aristocrático y noble que en todas partes caracteriza á nuestra raza. La señora viuda de Quinto añadía á estas calidades, la circunstancia de ir vestida con singular buen gusto y riqueza. Entre los hombres, además de todos los funcionarios españoles que hay establecidos en Roma, se hallaba el señor general D. Fernando Fernandez de Córdoba, marqués de Mendigorria y los oficiales de los tres buques de guerra que, procedentes de

Gaeta, se hallan en el puerto de Civita-Vecchia. No se bailó, por de contado, teniendo la recepcion un carácter diplomático y serio.

El ministro de la Gobernacion, contestando anteayer en el Congreso al Sr. Madoz que pedía por las viudas y huérfanos de los médicos y farmacéuticos que fallecieron del cólera en 1855, manifestó que esas familias tenían derecho á ser pensionadas; que si sus expedientes han estado detenidos para su formalización, hoy se llevan con gran actividad; que ya tenía preparadas ocho ó diez pensiones de la misma clase, y que ni en el gobierno ni en el consejo de sanidad se detienen semejantes expedientes mas que el tiempo absolutamente preciso.

Las existencias de pasas y demás frutos de Málaga están almacenadas, y empiezan á no tener salida, á consecuencia de las noticias recibidas de los Estados Unidos, que son los que mayor consumo hacen de aquellos.

El sábado último ocurrió una lamentable desgracia en la línea férrea de Cádiz: el maquinista de un tren que salió por la mañana de Jerez en dirección al Trocadero, llegado este á las inmediaciones de Puerto-Real hubo de sacar la cabeza fuera de la máquina con objeto de ver si las bombas contenían agua suficiente, en el momento de hallarse inmediato á uno de los postes de piedra que marcan ó indican la dirección de la vía, dándose un fuerte golpe en la cabeza, que le hizo caer al suelo privado enteramente de sentido inmediatamente se le prestaron los auxilios oportunos, siendo conducido á la estación del Puerto en un estado bastante grave.

Dice el *Clamor* que deseando apurar lo que habia de cierto en el atropello que se atribuyó al cochero del Sr. Coig O'Donnell, ha sabido que el atropellado fué el cochero, por una mala inteligencia del publico, como así resulta de las diligencias practicadas.

La temperatura que anteayer reinaba en San Fernando á las ocho de la mañana, era de 10,3 centigrado, cielo nublado; la de Madrid, de 3,4, cielo cubierto. El estado del cielo era el tres del actual: en Dunquerque despejado, en Paris niebla densa, en Bruselas despejado, en Viena sereno, en Turin sereno, en San Petersburgo nublado, en Constantinopla idem, en Copenhague cubierto, y en Leipzig nublado.

El importe de los expedientes de créditos procedentes de atrasos del material del Tesoro, que han sido aprobados por la junta de la Denda pública en el mes de diciembre próximo pasado es de 682,979 reales 30 céntimos.

La primera edición de *El Contemporáneo* de ayer fué recogida de orden de la autoridad.

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; trad. de Saenz Urraca.

Me quedaré aquí, ó al menos lo intentaré y resignarme. Tranquilidad á mi madre: cuidaré mi salud, tomaré toda la quina que quiera recetarme, y con tal que yo esté bueno y obre como un hombre de sano juicio, ¿qué importa lo demás?

Esperaba cumplir mi palabra, pero solo lo hice medias. Cuidé mi salud, que se restableció algun tanto. Guardé un silencio absoluto acerca de mi mismo, y pareció que mi cabeza estaba sana. Sin embargo, no me consolé y conocí que por momentos me volvía loco. Me ocultaba en las grutas próximas al castillo, y allí, en la oscuridad, sentado sobre una áspera peña que ocupaba el centro de la cripta principal y que quiz s habría servido de tripode á alguna pitonisa, evocaba el fantasma de Love y me moría de amor, procurando cogerle y detenerle.

El invierno fué terrible. Aunque el abrigo del barranco dulcificaba para nosotros el rigor de aquel clima, nos helábamos en las habitaciones desamparadas, y á pesar de hallarme muy acostumbrado á soportarlo todo, sentía que el malestar exterior influía de rechazo en mi alma. Daba grandes carreras por la nieve que cubria las mesetas y las lomas. Un dia subí con inaudito trabajo al cráter de Bar, para ver de nuevo los arbustos entre los cuales habia yo abrazado á Love la última vez. La fresca brisa helaba mis lágrimas en mis ojos y mis pensamientos en mi cerebro. En fin, conocí que aquella pasión se convertía en una monomanía, y que ya no tenia en mi las fuerzas

suficientes para sustraerme á ella. Sin embargo, mi conciencia me decía que habia hecho todo lo posible, y mi madre, que así lo veía, me hacia justicia. Ella y yo nos equivocábamos, porque ambos ignorábamos el remedio. Hubiera sido preciso trabajar, y trabajaba con bastante asiduidad; pero mi primera educación no me habia enseñado á trabajar con fruto, y mi madre tampoco sabia la relacion tan íntima que existe entre la luz que brilla en la imaginación y la serenidad que puede llegar á reinar en el corazón. Mis estudios me parecían áridos: los proseguía como un trabajo voluntario, como un cierto número de horas arrancadas á la fuerza, diariamente, á la preocupación de mi pesadumbre; pero no tenia afección á aquellos estudios sin hilación y sin objeto. Me abrumaba con el cansancio sin darme las dulzuras del reposo.

Y sin embargo, yo habia oído á Love ponderar las ventajas del trabajo y decir delante de mí, hablando de su padre, que todas las penas del alma cedían ante una conquista de la ciencia. Me desagradaba que fuese tan creyente en esa especie de culto en que la habian educado.

Envidiaba la suerte de Mr. Butler, que era capaz de soportarlo y olvidarlo todo por una hora de recogimiento y de contemplación. Mis meditaciones no me producían esa alegría tranquila y profunda que la habia yo visto saborear disecando un insecto ó interrogando las vetas de una roca. Sin embargo, aprendía muchas cosas técnicas, y guiado por una especie de instinto que no quería confesarme á mí mismo, me ponía en el caso de no merecer ya las sonrisas de compasion de Junius Black, y de poder ser útil á Mr. Butler. Desgraciadamente aun no me era dado ver á Dios como él le veía, al través de las maravillas y de las

revelaciones supremas de la naturaleza. Me hallaba en ese grado de instruccion en que aun no se ocupa uno mas que en contrarestar las escasas creencias científicas del pasado, y en el que la comprobacion de los hechos naturales conduce á ciertas conclusiones que desesperan.

Preciso es creer que, no obstante mi abatimiento, conservé un resto de esperanza, porque un dia, al saber por Mr. Lonandre que se trataba de poner en venta la quinta de Bellevue y llevar á Inglaterra las ricas colecciones de Mr. Butler, recibí un fuerte choque en todo mi ser é imaginé que le sufría por primera vez. Entoncez adopté el partido de cambiar radicalmente las condiciones de una existencia que me era ya insostenible. Mi misma madre me lo suplicaba, y me procuraron los fondos necesarios para hacer un viaje de algunos meses; pero en el momento en que la animacion de los preparativos de marcha me restituían una especie de energía, mi pobre madre cayó peligrosamente enferma. Desde entoncez renuncié á todo proyecto, porque lo mejor que le podia suceder á mi madre era quedar baldada. La cuidé con un cariño y una asiduidad que no me costaron esfuerzo alguno. Ya no me sentía jóven, y me parecia que la inquietud y el dolor eran fatalmente mi estado normal. Al ver sufrir á aquella pobre madre, comprendí cuánto la quería, y la amargura que me habia quedado contra miss Love se disipó ante la revelacion de mi propio corazón.

Mi madre no siempre me habia comprendido, y nunca habia querido darse á conocer á mí; pero siempre me quiso mas que á nadie en este mundo. No tenia en su corazón mas rival que el recuerdo de mi padre. Sus últimos momentos estuvieron repartidos entre la

alegría de ir á reunirse con él y el sentimiento de separarse de mí. Despues de haber estado padeciendo durante tres meses en aquella sala de honor de donde ya no tenia fuerzas suficientes para salir, se apagó su vida entre mis brazos y me quedé solo en el mundo. Entoncez sentí una especie de alegría amarga y feroz por no tener ya nadie á quien amar ni guardar consideraciones. Me marché bruscamente sin despedirme de nadie, y desde Mars-lla escribí á Mr. Lonandre para rogarle que arrendase mis tierras al precio que quisiese. Creia yo firmemente que no quería volver á poner los pies en un país en el que tanto habia sufrido.

XIII. Estuve viajando durante cinco años, y segun mi conveniencia ó mis simpatías, pasé varios meses ó varias semanas en cada comarca que quería conocer. Dos veces di vuelta al mundo, y puedo decir que nada me es completamente desconocido en el globo.

Ala vagando de un lado para otro, mas bien que viajando, sin tener mas objeto que el de instruirme y olvidarme á mí mismo; pero me instruí casi á pesar mio, y del mismo modo recordaba mis penas. Preciso es creer que tengo cierta fuerza de individualidad, porque muchas veces, en el momento en que me creía transformado en otro hombre, en un servidor indiferente y pasivo de una resolucion adoptada por el hombre de otro tiempo, de improviso volvía á encontrarme lo mismo que entoncez, es decir, á esperar para la felicidad é irritado contra la suerte que me habia hecho traicion.

¡Cosa singular! Estas reminiscencias del pasado, estas impacencias contra el presente, llegaron á ser mas vivas á medida que avanzaba por la senda de la vida.

(Continuará.)

Una carta de Tolon dice que la escuadra de evolucion, va a recibir su efectivo completo y deberá estar preparada para hacerse a la mar a principios de marzo próximo.

Un despacho particular da noticias de Gaeta que alcanzan al 4. Por supuesto estas noticias proceden del campo de los sitiadores. Estos estaban terminando varias baterías colocadas un poco mas adelante que las antiguas, pero cuyo tiro continuaba dirigiéndose a la ciudad. Por su parte los sitiados trabajaban activamente. Habían repasado las fortificaciones maltratadas y construían otras, entre las cuales se contaban dos baterías de cañones rayados.

Tenemos detalles de la recepción oficial hecha el día 31 de enero por Su Santidad al embajador de España, marqués de Miraflores. La ceremonia se verificó con el aparato y lujo de la pompa española y de la etiqueta romana. A las doce salió de su palacio, situado en la plaza de España, el embajador de la Reina, y precedido del carruaje en que, según ceremonial, iban las credenciales, y seguido de otros seis, ocupados por el personal de la legación y por los auditores españoles de Rota, y escoltado por un piquete de dragones pontificios, atravesó la comitiva las principales calles de Roma en dirección al Vaticano, donde fué recibida con toda la etiqueta y solemnidad que para tales casos prescriben los usos de la corte pontificia. Introducidos en los salones de Su Santidad el señor marqués de Miraflores y su séquito, llenado que hubieron el objeto oficial de la presentación, recibieron la bendición apostólica, y fueron vueltos a conducir a sus carruajes con las mismas formalidades y ceremonias con que habían sido recibidos.

El conde de Morny ha propuesto a los periodistas de París a quienes reunió en su casa, entregarles de dos en dos horas los extractos de las sesiones del Cuerpo legislativo.

Ha llegado a París un ayudante de campo del general Cialdini, encargado de una comisión especial.

Se decía en París, que una casa francesa se había encargado de lo que restaba del empréstito no cubierto para Francisco II.

El 5 llegó a Barcelona el Sr. Permanyer, ex-diputado a Cortes.

Los funerales que se celebraron el 4 en Manresa por los que perecieron en Africa, fueron dignos de aquellas gloriosas víctimas y del batallón de cazadores de Alba de Tormes que los costeó. Asistieron al templo todos los jefes y oficiales acompañados el ayuntamiento en corporación. Un piquete del mismo batallón hizo las descargas de ordenanza.

Se está terminando en Barcelona la magnífica escultura que va a ser regalada al señor Salaverria, cuya obra dicen que será muy notable. La caja que ha de encerrarla será también una obra de arte. A este regalo acompañará un album que contendrá las firmas de las personas que han contribuido al coste de la obra.

Según nos escriben de Altea, en estos últimos días, ha sido aprehendido por un buque guarda-costas en aquellas aguas, un falucho cargado de contrabando.

El ayuntamiento de Valladolid se ocupa en proyectar varias mejoras para aquella creciente población, figurando entre ellas la construcción de mercados y la conducción de aguas potables.

Ha muerto repentinamente en un carruaje, yendo de Condom a Auch, Enrique Mendeux, célebre pastor matemático de Turina, que hacia veinte y cinco años ocupaba al mundo científico con sus improvisaciones y sus cálculos matemáticos del género mas abstracto.

Dice un periódico que en el distrito de Tremp se presenta candidato a la diputación D. Faustino Bastús, propietario é hijo de una de las principales familias del país; pero es indudable que el que alcanzará los sufragios de la mayoría de los electores en aquel distrito, caso de que consenta en presentarse, es el Sr. Malquer apoyado por la influencia del Sr. D. Pascual Madoz.

La compañía de ópera que trabaja en el teatro de Oviedo termina sus tareas en la semana próxima, sustituyéndola otra de zarzuela.

Han sido nombrados catedráticos interinos de la universidad de Oviedo los señores D. Protasio García Bernardo y D. Ramon Lorente, para las asignaturas de derecho mercantil y penal, é historia universal.

La fuerza de carabineros de Huesca al mando del activo capitán Sr. Ruiz de Quevedo, ha prestado un importante servicio

aprendiendo 17 fardos de géneros de contrabando.

Por la tesorería de Hacienda pública de Huesca se han pagado hasta el 5 del corriente a los herederos, inutilizados y padres de individuos que fallecieron en la guerra de Africa 23,474 rs. por las dos pagas concedidas por real orden de 21 de julio último.

Se han concedido subvenciones a diferentes pueblos de la provincia de Huesca para las atenciones de la instrucción pública.

Los periódicos piamonteses anuncian que los sitiadores de Gaeta debían abrir el 8 el fuego en toda la línea y que en Turin se tenía la seguridad de que este ataque sería decisivo. Ignoramos, dice con este motivo la Patrie, si este bombardeo obligará a los defensores de la plaza a capitular; pero informes exactos manifiestan que las baterías de los sitiadores no se hallan en estado de apagar el fuego de la plaza y es sabido que mientras este fuego no se apague, será imposible el establecimiento de la batería de brecha que debe construirse a algunos metros de la muralla. Ha de pasar aun bastante tiempo antes que los sitiadores se encuentren en estado de tomar la plaza a viva fuerza.

D. Juan Tró y Ortolano ha obtenido permiso para establecer una casa saladero en la costa de la Provincia de Málaga, término de Benahavis.

De real orden se ha resuelto que la comandancia y capitania del puerto de Mahon sea dotada con un bote en los términos que lo tuvo con anterioridad a la real orden de 8 de setiembre de 1831, y que la elección del patron y tripulantes recaiga en individuos de aquella matrícula que reúnan servicios mas meritorios.

Según dice un periódico, parece que anteaer evitó la policía un duelo que iba a verificarse entre dos personas muy conocidas en Madrid, las cuales se hallan detenidas a disposición de la autoridad.

Ha llegado a Madrid, hospedándose en el Hotel de Embajadores, el Sr. Amorós, de Barcelona, celebrado constructor de mesas de billar, premiado con la cruz de Isabel la Católica. El señor Amorós trae una mesa por encargo especial, para el infante don Sebastian.

Los candidatos del partido progresista de que se hablaba en Barcelona con motivo de la renuncia del Sr. Permanyer, son los señores Escosura, Degollada, Codina, Barret, Pons y Tarrech, y Masadas.

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra hubo declaraciones importantes el día 5, como nos anunció el telégrafo. «Si los italianos, dijo lord Russell, consiguen llevar a cabo la unidad italiana, este resultado será grato al gobierno inglés. Tal era su opinión cuando envió su último despacho, basado en los principios establecidos por Vattel. El Piamonte defiende una causa justa. Francia, Austria, Rusia y Prusia han procurado detener las libertades italianas. La influencia moral de Inglaterra ha sostenido la causa de Italia. Napoleon se ha comprometido a no intervenir en Italia por la fuerza de las armas. En este punto Inglaterra está completamente de acuerdo con Francia. El emperador ha manifestado del modo mas enérgico, que desaprobará toda tentativa del Piamonte para romper la paz de Zurich y atacar el Veneto. El gobierno inglés ha advertido también que no puede aprobar el ataque del Veneto. Ha hecho conocer sus opiniones en Turin y en París; pero está decidido a no pasar de esta intervención, y cree que la paz no se interrumpirá. Es de creer que Austria sea capaz de arreglar sus asuntos interiores y Prusia sus diferencias con Dinamarca; pero si la guerra general estallase, por mas que en su principio Inglaterra no se viese mezclada en ella, la marcha de los sucesos podría poner en peligro a un Estado que nos merece profundas simpatías, y entonces nos veríamos arrastrados a la guerra».

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona, dice hablando de la renuncia del Sr. Permanyer y de los elogios que este paso ha merecido a El Contemporáneo, que aquel señor y sus amigos «no se dejan seducir por el canto de las sirenas». Añade que lo que ahora conviene es dirigir el espíritu público de Barcelona, «de manera que hermanando lo que debe a su dignidad, no lastimada como algunos suponen, con lo que exige su consecuencia política, hasta en interés de no crear distancias entre ella y un gobierno que ha hecho justicia a su carácter, no resulten al fin ganando en esta cuestión los ciegos encomiadores en Madrid del Sr. Permanyer disisionario, que son los severos censores que tan

duras é injustas invectivas dirigian al señor Permanyer, diputado.»

Hablando de D. Juan de Borbon escribe la Patrie que lo que se dice es que el príncipe revolucionario hará en breve un viaje de recreo a Gibraltar; y parece que las cosas se dispondrán de modo que a la vez hagan también el mismo viaje desde Madrid algunos personajes; y encontrándose en aquella plaza, así por mera casualidad, conferenciarán, como es natural, acerca de la felicidad de España.

Dice una carta de París que al fin parece cosa resuelta el que se reuna en aquella capital, la conferencia relativa a la Siria, habiéndose recibido ya la conformidad, no solo de la Rusia y la Prusia, sino también de Inglaterra.

El emperador Napoleon, que está a punto de terminar su Historia de Julio César, ha enviado a Mr. Eduardo Guillaume, joven arquitecto de Valenciennes, al Asia Menor, para que haga allí ciertas investigaciones que el emperador necesita para terminar su obra.

Hace tres meses que la prensa piamontesa anuncia diariamente que Gaeta debe rendirse dentro de tres ó cuatro días: Es lamentable, dice la Patrie, que en lugar de instruir al público, se le induzca en error. Un sitio es una operacion de guerra larga y grave. Si por motivos que ignoramos la plaza no capitula, debe esperarse una lucha cuya duracion no puede aun apreciarse. No es solo la prensa piamontesa la que viene abusando de la credulidad pública respecto a Gaeta: La Independencia belga, con toda su gravedad y sus insulas de suprema inteligencia, daba por segura la rendición de la plaza; primero para principios y luego para fin de enero.

Francia y Prusia están a punto de celebrar un tratado de comercio.

El 5 se firmó en París el convenio en cuya virtud Francia adquiere definitivamente los territorios de Menton y Roquebrune. Francia da al príncipe reinante cuatro millones de francos y le deja en plena propiedad la ciudad de Mónaco con sus 3,000 habitantes y el título de príncipe soberano. Añáese que el vendedor, Honorato IV, será nombrado senador.

El domingo 3 del actual, a la una de la tarde, tuvo lugar en el ex-convento de San Jacinto de Triana de Sevilla, el acto de los exámenes y adjudicación de premios a las niñas de las escuelas dominicales, con asistencia de SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier y todos sus hijos, el Emme. señor cardenal arzobispo y señoras de la Asociación. Se presentó primeramente una joven llamada Lutgarda, como de nueve años, la cual pronunció un sentido discurso, al final del cual se arrodilló y dió gracias a SS. AA. y demás personas de la sociedad por sí y a nombre de sus compañeras. Después se adjudicaron los premios, que eran de 3,000 rs. cada uno, y S. A. R. la serenísima señora infanta concedió uno en el acto, para lo cual se hizo un nuevo sorteo. Después se distribuyeron otros premios consistentes en trajes y mantones, dando fin por aquella tarde al espresado acto. Las acogidas a esta institución son 120 niñas. Mañana domingo en Montesión se celebrará otro acto general y correspondiente a las seis escuelas dominicales.

El Gobierno de S. M. no ha pensado ahora ni por un momento en amnistiar, ni en abrir las puertas de España a los pocos enemigos declarados de la dinastía y de las instituciones, que al lado de la familia de D. Carlos no han cesado de conspirar en el extranjero; y por consiguiente, no es natural que a la pérdida de la esperanza de una amnistia que no han debido en los momentos presentes esperar, se deba, como dicen algunas personas, que Cabrera y otros jefes carlistas hayan ido a ofrecerse a los hijos de D. Juan.

Algunos diputados progresistas de los que apoyan al Gobierno, nos han autorizado para decir que han informado equivocadamente al Clamor los que le han dicho que se reunieron estos últimos días para discutir si debían contestar ó no al escrito del Sr. Lopez Grado, y que después de una larga discusión estuvieron por la negativa.

SS. MM. serán los padrinos de la boda del señor duque de Tarancón con la señora de Bernaldo de Quirós, hija de los marqueses de Campo Sagrado. Los novios después de la boda marcharán a Roma a vivir con la reina Cristina.

Ha sido agraciada por S. M. con la banda de damas nobles de Maria Luisa la marquesa de la Isabela, hija de la reina Cristina y esposa del primogénito de los marqueses de Campo Sagrado.

Refiriéndose a cartas de París y Londres, dice El Clamor Público que los carlistas de España tienen entre manos un nuevo plan fraguado en Roma y sobre el que guardan mucho sigilo; lo que no deja de ser un cuento y nada mas que un cuento, porque los carlistas que ahora y siempre se agitan en España, son dos docenas, sin posición y sin recursos, y hoy se encuentran sin plan ni dirección ni jefes. Esta es la verdad y debe decirse para no sembrar inmotivadas alarmas.

Todavía El Contemporáneo de ayer habla de cambio ministerial; pero no ya de la salida de este ó del otro ministro, sino de la retirada de todo el gabinete y de la formación de otro, presidido por uno de los generales Coxcha; pero las noticias de ayer de nuestro estimado colega no tienen mas fundamento que las de anteaer sobre la misma materia. Obrando como obra El Contemporáneo y no dejando de anunciar la crisis un solo día, no es dudoso que al fin acertará. Por nuestra parte, ofrecemos a nuestro estimado colega y al público que el día en que haya verdadera crisis, no será LA CORRESPONDENCIA la última que lo anuncie a sus lectores.

El domingo último quedó sepultado en un derrumbamiento ocurrido en el túnel de Aloria un trabajador, el cual murió en el acto.

En la mañana del 6 apareció volcada en el puerto de Bilbao una gabarra que estaba cargada de traviesas, las cuales flotaban a merced de la corriente. Se atribuía el hecho a una mala intención.

Entre los fabricantes de bayetas de Antequera y los trabajadores se suscitaron estos últimos días serias cuestiones, negándose los últimos a trabajar, si no se les aumentaba el jornal. Algunas fábricas tuvieron que cerrarse con este motivo, habiéndose tenido que ir a aquella ciudad el gobernador de la provincia, el cual conciliando los intereses de los unos y de los otros, ha conseguido averarlos. Antes de marchar, la autoridad publicó una alocucion enaminada a armonizar a los fabricantes y a los operarios.

Después de un mes de un tiempo de primavera, han vuelto las lluvias en abundancia en la provincia de Cáceres. Los sembrados están muy buenos.

Se está construyendo el paseo de San Francisco en Cáceres, con fondos que el señor gobernador, en concepto de alcalde corregidor, ha proporcionado, y también con los productos de una suscricion voluntaria promovida por el señor marqués de Torreorgaz.

Ultimamente en la Uña de Plasenzuela, término de Torrequemada, en la provincia de Cáceres, rñieron dos trabajadores, ocasionando el uno la muerte del otro. El juzgado conoce del asunto.

Parece que por el señor gobernador de Cáceres se ha descubierto un fraude de gran bulto cometido por los peritos medidores y evaluadores de una finca de propios ya enagenada.

Ha sido nombrado decano del colegio de abogados de Cáceres, el notable juriscónsul D. Joaquín Muñoz Bueno.

Ha salido de Cáceres para esta corte el señor marqués de Torre-orgaz, antiguo diputado a Cortes, y vocal secretario en la actualidad de aquella diputacion provincial.

El presupuesto de los establecimientos de beneficencia de la provincia de Cáceres en el corriente año, asciende a 1.335,233 reales 15 céntimos, con cuya suma se cubren todos los servicios del ramo.

El señor gobernador de Cáceres ha publicado una circular muy razonada, clasificando por categorías los sueldos de los secretarios de aquellos ayuntamientos.

El correo de Canarias trajo noticias de Las Palmas, que alcanzan al 24 de enero último. En el distrito de Guía, uno de los dos en que se halla dividida la Gran Canaria, y que allí se presumia quedase vacante por renuncia del Sr. Gonzalez Bravo, iba a ser presentado en concepto de ministerial, por los hombres mas notables del país, D. Miguel Bethencourt Sortino, antiguo empleado que se halla en la actualidad en Cáceres, y que es natural del mismo país, donde ha prestado muy buenos servicios. Creíase sin embargo con algun fundamento por sus muchos amigos, que mostraría resistencia en aceptar dicho cargo, que le han ofrecido espontáneamente con seguridades de éxito.

Dice un periódico de Barcelona que se estaba preparando en la casa del Sr. Dalmaes una soirée musical para obsequiar al señor Rios R. sas, el cual no vendrá a Madrid tan inmediatamente como se supone.

Se habla, según un periódico, de que va a ser separado el gobernador civil de Barcelona, Sr. Lasera. Podrá hablarse de esto, pero no es cierto.

La Crónica de ambos mundos dice, que podrá surgir una crisis de la esposicion que de su pensamiento político pensaba hacer uno de los ministros en un Consejo que quizá debía celebrarse ayer. Ayer no debió celebrarse Consejo.

Muy pronto se convocará por el Senado al concurso para la construcción de las estátuas que han de colocarse en el salon de sus sesiones.

La comision de la alta Cámara de reivindicacion de títulos al portador, ya a dar dictámen muy en breve.

Las secciones del Senado han nombrado para la comision que ha de dar dictámenes sobre el proyecto de ley de concesion de un ferro-carril de Santiago al Carril, a los Sres. Fernandez Baeza, señor de Rubianes, Tames Hevia, conde de Villafranca de Gaitan, Suarez de Deza, Rodriguez Gamaleño y conde de Santibañez.

SS. MM. la Reina y el Rey, que, como decimos en otro lugar, han querido ser padrinos de la boda del duque de Tarancón, el hijo mayor de S. M. la Reina madre, han regalado a la novia, hija de los marqueses de Campo Sagrado un magnífico aderezo de brillantes y esmeraldas. Serán padrinos en nombre de SS. MM. los padres de la novia.

Los parientes del Sr. Gil y Zarate han decidido al cabo, después de oír a varios juriscónsultos, perseguir en juicio al presbítero Sr. Gil Lopez, confesor del ilustre poeta, por abuso en el ejercicio de su ministerio.

Anteaer firmó S. M. el decreto que nombra jefe de la fabrica del Sello a D. Esteban Morales, administrador de contribuciones en Granada.

Los jesuitas expulsados de Nápoles, como cualquiera otra persona victima de las discusiones políticas de su país, pueden venir a España y residir aquí siempre que no ataquen las leyes de nuestra patria; pero podemos asegurar, contestando a las indicaciones que hace El Clamor Público, de que es posible que los jesuitas intenten fundar nuevos colegios en España, que el gobierno de S. M. está resuelto a que no existan en nuestro país otras órdenes religiosas que las concordadas en el último tratado hecho con la Santa Sede.

El señor presidente del Consejo de ministros, que ha pasado la noche anterior con alguna incomodidad, seguía ayer muy aliviado.

Ayer a primera hora puso sobre la mesa del Congreso el Sr. Alfaro Sandoval una proposicion en la que pedía que el gobierno de S. M. presente un proyecto de ley derogando el artículo 18 de la Constitución, que autoriza a los grandes de España para formar mayorazgos, y el párrafo del artículo que trata de los reglamentos de las Cortes. La proposicion estaba firmada, además del Sr. Alfaro Sandoval, por los Sres. Perez Zamora, Cascajares, Orozco, Castell, Zorrilla y Gaitan. Los últimos cinco solo prestaron su firma para autorizar la lectura.

Reunida ayer tarde la comision de donativos de Madrid, ha aprobado el dictámen de la comision de su seno de que ya ha hablado LA CORRESPONDENCIA, acordando que sean entregados los fondos que ha recaudado a la junta de distribucion nombrada por el gobierno, en el concepto de que cuatro millones de dichos fondos y sus intereses se apliquen precisamente a formar rentas a los inutilizados y el resto hasta cinco millones y medio con los intereses que le correspondan, se distribuya en la forma que la junta tenga por conveniente.

El Sr. Sanchez Silva diputado por Utrera y Osuna ha resuelto optar por el primer de estos distritos.

Ya no habrá sesion en el Congreso y en el Senado hasta el jueves 14.

No pasan de diez los votos de la mayoría que anoche estuvieron porque se tomase en consideracion la proposicion del señor Alfaro Sandoval.

Ayer tarde a las cinco recibió el ministro de la Gobernacion un parte telegráfico del gobernador civil de Jaen en que le decía que se aseguraba en aquella ciudad que en una vecina habia barricadas y estaba la tropa sobre las armas. Pero habiéndose pedido noticias al punto que se decía sublevado resultó afortunadamente falsa la noticia.

Créese, no sin fundamento, que la alocucion del señor Casella, que precede al es-

tatuto ofrecido por el rey de Nápoles a los sicilianos es pura invención de la prensa...

Un corresponsal de la Independencia belga en París, dice, que en vista de las muestras de simpatía dadas el día de la apertura...

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO.—SESION DE AYER 9.—A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor duque de Villahermosa...

El señor Modet entregó a la mesa una exposición que hacen varios electores del distrito de Guernica...

El Sr. Calvo Asensio lo hizo de otra dignidad por varios mozos de Cabrera que se tomé alguna medida contra e...

El Sr. Leis rectificó algunos conceptos de los manifestados en la sesión anterior por el Sr. Madoz al discutir el voto particular formulado por el Sr. Leis...

El señor ministro de la Gobernación subió a la tribuna y leyó un proyecto de ley concediendo pensiones a las viudas de los profesores médicos...

El Sr. Navarro pidió que la exposición que se había presentado de los electores de Guernica pasase al instante a la comisión de actas...

El Sr. Latorre (D. Carlos) presentó otra exposición de la ciudad de Albacete, pidiendo que desde ella y no de Chinchilla, parta la línea férrea para Cartagena...

Se dió lectura de una proposición de ley suscrita por el Sr. Alfaro Sandoval pidiendo que se reforme el artículo 18 de la Constitución que trata de la creación de mayorazgos...

El Sr. Alfaro Sandoval hizo el elogio de la Unión liberal, y sin atacar directamente al gobierno, pidió que al cabo fijara cuáles eran sus principios...

El Sr. Posada Herrera, contestando al señor Alfaro Sandoval, elogió las intenciones de este, mostró casi sentimiento de que las secciones no hubieran permitido la lectura de su proposición...

El Sr. Alfaro Sandoval rectificó diciendo que no le satisficieron las explicaciones dadas por el ministro de la Gobernación...

El Sr. D. Alejandro Castro usó de la palabra para decir, contra lo manifestado por el Sr. Alfaro, que el Sr. Pidal no había votado la última reforma...

El Sr. Calvo Asensio explicó por qué en un tiempo defendió la Unión liberal; que fue porque el programa de Manzanares encerraba los principios del partido progresista...

El Sr. Olózaga declaró que él y sus amigos tomarían en consideración la proposición, no porque aprueben sus términos, sino porque siempre serán amigos de una amplia discusión...

El Sr. Polo pronunció algunas palabras en defensa de su conducta, y se lastimó de que los diputados con su ruido impidieran que se oyese sus palabras...

Preguntado si se tomaba en consideración la proposición, el Sr. Moyano pidió que se leyera para saber qué iba a votarse...

Un secretario contestó, que no podía leerse, porque habiéndose mandado equivocadamente fuera del Congreso con otros papeles, el Sr. Alfaro Sandoval no se había prestado a escribirla de nuevo...

El Sr. Alfaro Sandoval dijo, que no la había escrito otra vez por que carecía de borrador...

El Sr. Moyano sostuvo que al pedir la lectura ignoraba que se había perdido la proposición...

El ministro de la Gobernación dijo, que habiéndose recibido un parte de haber barricadas en una ciudad de España, parte que después resultó falso, al devolverlo debió ir con él y con la cifra la proposición del Sr. Alfaro...

el triunfo de su sistema venga desuceso que el Sr. Olózaga crea inevitables.

El ministro de la Gobernación aplaudió que todos condenen los motines.

Se presentó una proposición firmada por el Sr. Valero y Soto condenando que el ministro hubiera anunciado lo que decía el parte de Jaén cuando ya sabía que era inexacto lo que refería.

Al levantarse el Sr. Valero y Soto a apoyar su proposición, hubo un momento de ruido y desorden; pero restablecido al fin la calma el Sr. Valero acusó al ministro de que había querido burlarse del Parlamento.

El Sr. Posada Herrera negó con indignación lo dicho por el Sr. Valero y demostró que hizo lo que debía calificando de gravísimo el suceso, porque grave era que que se creyera posible que el orden se turbara.

El Sr. Castro quiso hablar pero se le impidió el señor presidente con arreglo al reglamento.

El Sr. Valero y Soto insistió en lo que dijo anteriormente y concluyó por retirar su proposición.

Leida al fin la proposición del Sr. Alfaro se pidió que la votación sobre ella fuese nominal; y habiéndolo acordado así el Congreso no fué tomada en consideración por 184 votos contra 35.

Y acto continuo se levantó la sesión.

SENADO.—SESION DE AYER 9.—La sesión de este día empezó a las dos y media bajo la presidencia del señor Luzuriaga, y leída el acta de la anterior fué aprobada.

Leyóse el proyecto de ley remitido por el Congreso autorizando al gobierno para conceder la construcción del ferrocarril de Santiago al puerto del carril titulado Compostelano, y anunciándose que el Senado se reunía en secciones, se levantó la sesión acordándose se avisaría a domicilio para la inmediata.

SEGUNDA EDICION.

Garibaldi obtuvo en las elecciones de Nápoles en el distrito de San Fernando 816 votos de 454 que se emitieron. Los periódicos amigos suyos se quejan amargamente de que no se le votara por unanimidad.

Anunciase que en la noche del 3 salió de Gaeta un buque eludiendo la vigilancia de la escuadra sarda.

La señora de D. Serafin Cano nos dice en un extenso comunicado que no nos creamos en el deber de publicar, porque nada hemos dicho que pudiera ofender a su esposo, que este no cumplimentó la real orden para que saliera de Madrid porque no se creía obligado a ello por la ley de retiros, ni se lo permitía su salud; y que ningún documento ni simple papel se ha cogido ni tratado de dejar al Sr. Cano; ni ningún hecho indigno de un hombre de bien puede alegarse contra a aquel.

El gobierno piemontés se ha quejado al de Austria de que a varios buques sardos se les había negado la entrada en los puertos de Austria, suponiendo que se proponían sondear en ellos. El gobierno austriaco ha rechazado esta reclamación según dice la Correspondencia Havas, con tanta dignidad como energía.

La Esperanza de anoche ataca de una manera violentísima al partido moderado, al cual dirige las acusaciones mas graves, como puede verse por las frases que, en nuestra cualidad de cronistas, extractamos fielmente. Dice aquel periódico que el partido moderado «no impidió el degüello de los frailes siendo gobierno, y a abó el hecho en las columnas de sus periódicos; que «llevó adelante la desamortización, enriqueciendo a sus hombres con ella; que «ha conspirado constantemente, llamando a los carlistas en su auxilio para despreciarlos una vez conseguido el triunfo; que «ha provocado toda clase de manifestaciones y las ha ahogado en sangre; que «intervino, si no dirigió, lo de San Carlos de la Rápita; que «ha creado la empleomanía y el nepotismo; que «ha introducido entre nosotros las costumbres, las leyes francesas, la tiranía administrativa, la centralización; que «ha despilarrado los caudales públicos; que «ha dado los mas escandalosos ejemplos de inconsecuencia, de inmoralidad, de escepticismo; y por último, que «ha traído al país al estado en que se ve.»

Creemos que estamos abocados a presenciar una ardiente polémica entre La Esperanza y los periódicos que pasan por órganos del partido moderado.

Desde el 29 de enero al 4 del corriente circularon por el ferrocarril de Madrid a Alicante 11,296 viajeros; por el de Madrid a Zaragoza 8,440, y por el de Alcázar a Ciudad-Real 1,844. La explotación general de la primera vía produjo 1,045,268 rs. 18 céntimos; la de la segunda 92,970,71, y la de la tercera 64,536,98.

En Viena es general la creencia de que la guerra es inevitable. Francia y Cerdeña, dicen, serán fatalmente arrastradas a la guerra por Garibaldi y sus voluntarios, que no renuncian a atacar al Veneto.

Ha fallecido en Sevilla el señor conde de Cantillana, marqués de Brénas, una de las personas mas respetables y queridas en aquella población.

Anteanoche se efectuó en la elegante morada de la señora condesa de Velle el cuarto y último de los bailes con que en esta temporada de Carnaval ha querido obsequiar a sus hijos y a sus amigos.

La Epoca no dá crédito tampoco a las noticias de El Clamor sobre nuevos planes carlistas en España. Si, contra todas las probabilidades, los dispersos miembros del partido carlista proyectaran alguna intención, desde luego puede predecirse un desastre igual al de San Carlos de la Rápita.

Créese que en la semana próxima y restablecido ya el ministro de Estado, tendrán lugar en el Parlamento los debates sobre la política exterior en que habrán de tomar parte tanto el Sr. Calderon Collantes como el duque de Tetuan.

No parece que ha sido bien informado uno de nuestros colegas al decir que algunas barricas de tabaco presentadas en Madrid por el nuevo contratista, fueron desechadas por inadmisibles, según la opinión de los peritos de la fabrica, y que en consecuencia de haber pedido el contratista nuevo reconocimiento, se verificó en efecto en presencia de algunos funcionarios de la Direccion general de rentas estancadas, y el resultado ha sido la admision.—Lo que parece cierto es que el contratista de tabacos en la fabrica de la corte, no ha hecho uso del derecho que tiene para pedir nuevo reconocimiento de las barricas que fueron desechadas por los empleados competentes.

El premio grande de la loteria de Lilla, que era de 40,000 francos, ha tocado a dos honradísimos granaderos de la guardia imperial, llamados Mourelot y Harand. Mourelot que cuenta trece años de servicio y sostiene a su pobre madre de 61 años a fuerza de privaciones, se hallaba en París y le ocurrió tomar un billete de la loteria de Lilla; pero como costaba tres francos y no tenía mas que 80 céntimos pidió dos francos 20 céntimos a su compañero Harand. Este no tenía mas que dos francos y con ellos y los 20 céntimos que le prestó otro compañero compró el billete. A la mañana siguiente quiso devolver los dos francos a Harand que le propuso le cediese la mitad del billete. Aceptó Mourelot y devolvió los 20 céntimos al otro compañero. A los pocos días recibe el sargento de la compañía un periódico de Lilla y Mourelot y su compañero ven que su número que era el 215,856 había salido premiado. «El corazón, dice Mourelot, nos lata como cuando oímos el primer cañonazo en Magenta y Solferino.» El coronel le dió inmediatamente permiso para ir a Lilla, donde recibió los 40,000 francos con los que se volvió a París y entregó a Harand la mitad, conviniendo ambos en regalar mil francos al compañero que prestó los 20 céntimos. Mourelot que se considera el hombre mas feliz de este mundo, cumplirá dentro de pocos meses y entonces volverá a su pueblo (Madrid en los Altos Pirineos) a reunirse con su madre que le espera hace trece años, y a labrar las tierras que labraba su padre.

La Esperanza da cuenta del estado de salud de su director que parece se ha visto atacado de una manera alarmante a consecuencia de una afección nerviosa, de la cual se encuentra notablemente aliviado.

El gobierno acaba de conferir de nuevo al teniente coronel de caballería D. Francisco Servet la honrosa comisión que durante dos años había desempeñado ya en el extranjero. Consiste la comisión del señor Servet en transcribir a los señores directores generales de las armas e institutos del ejército, como tambien al señor presidente de la junta consultiva de guerra en forma de revista universal, asi todas las noticias militares extranjeras mas interesantes al arte y ciencia de la guerra en general y a cada una de las armas e institutos del ejército en particular, como cuantos datos le vayan extraordinariamente pidiendo dichos señores directores generales.

En la última semana de enero entraron en el puerto de Málaga, entre otros, los siguientes artículos de comercio: 1,869 arrobas de aguardiente; 24,472 de aceite; 3,343 de azúcar; 305 de arroz; 10,016 de carbon de todas clases; 121 de cera; 31,842 de harina de trigo; 1,350 de higos; 2,268 de jabón; 292 de limón; 1,018 de miel de caña; 1,207 de naranjas; 241 de pasas; 236 de pimienta molida; 20 de queso; 6,409 de vino común de la provincia; 3,288 de vino de Cataluña, Valencia y Valdepeñas; 204 de vinagre; 337 libras de cacao; 3,380 de manteca de vaca; 849 fanegas de cebada; 64 de garbanzos; 857 de maíz y 7,928 de trigo.

Con el título de El Pontificado, su presente, su pasado y su porvenir, acaba de dar al público un opúsculo el conocido escritor D. Torcuato Tarrago. En esta obra, escrita con el elegante estilo que distingue a su autor, se hace una pintura exacta del Pontificado de Roma, y con el testimonio irrecusable de la historia, se combaten las ideas de los que sin mas norma que la pasión política claman por la abolición del poder temporal y la formación de un reino civil con los Estados de la Iglesia.

Si se realiza el proyecto de formar un campamento en la dehesa de los Carabanchales, parece que se construirán tres reducidos, para lo que un batallón de ingenieros pasará a Leganés, a fin de construir estas obras. Dicese que durará ocho días, y que en el último asistirá la Reina a las maniobras.

El apresamiento por el resguardo de Algeciras de la tartana inglesa Luisa, que procedente de Gibraltar se dirigía a Tetuan, ha sido declarado de buena ley por la junta administrativa de aquel puerto, y decomisado todo el cargamento. A pesar de lo que algun periódico ha dicho sobre este asunto, y de la importancia que ha querido darsele, se hallan de acuerdo nuestro gobierno y el embajador inglés, para resolver la cuestión de la manera mas satisfactoria para los intereses y el decoro nacional.

Cuéntase que la emperatriz Eugenia visitó hace pocos días de zuavo al príncipe imperial. El niño, ufano con su nuevo traje, se metió saltando y jugueteando en el gabinete de su padre. El emperador lo ve, se rie y le pregunta: «¿Quieres tú ser zar?» «Si, papá, contestó el niño.—Y tienes tu valor para pelear con los enemigos de tu papá.—Si.—Entonces...»

El aprensamiento por el resguardo de Algeciras de la tartana inglesa Luisa, que procedente de Gibraltar se dirigía a Tetuan, ha sido declarado de buena ley por la junta administrativa de aquel puerto, y decomisado todo el cargamento. A pesar de lo que algun periódico ha dicho sobre este asunto, y de la importancia que ha querido darsele, se hallan de acuerdo nuestro gobierno y el embajador inglés, para resolver la cuestión de la manera mas satisfactoria para los intereses y el decoro nacional.

El aprensamiento por el resguardo de Algeciras de la tartana inglesa Luisa, que procedente de Gibraltar se dirigía a Tetuan, ha sido declarado de buena ley por la junta administrativa de aquel puerto, y decomisado todo el cargamento. A pesar de lo que algun periódico ha dicho sobre este asunto, y de la importancia que ha querido darsele, se hallan de acuerdo nuestro gobierno y el embajador inglés, para resolver la cuestión de la manera mas satisfactoria para los intereses y el decoro nacional.

voy a premiar ahora mismo. ¿Qué quieres? —Que me mandes a Roma para defender a mi papá. Inútil no parece advertir que el niño había sido antes perfectamente instruido por su madre.

Hay ya estensos pormenores del combate de Banco, en que fué derrotado el general piemontés Sonnaz, por el napolitano Cristica de Casamara. Los napolitanos eran 3,490 hombres y los piemonteses mas de 4,000, con ocho piezas de montaña. Los piemonteses tuvieron de 200 a 250 muertos, que dejaron en el campo, sobre 400 a 500 heridos que se llevaron, y 300 prisioneros, entre ellos un coronel y cuatro oficiales heridos. Las pérdidas de los napolitanos consistieron en 10 muertos y 30 heridos, lo que se explica por la ventaja de sus posiciones.

Anoche se estrenaron en el teatro de la Zarzuela dos juguetes en un acto. El primero titulado Los siete pecados capitales, letra del Sr. Frontaura, entretuvo agradablemente al público, que se rió con sus muchos chistes: el segundo que lleva por título Las piernas azules, es un verdadero disparate, una broma de Carnaval, en la que el Sr. D. Ventura de la Vega, autor de la letra, y los Sres. Oudrid y Vazquez, compositores de la música, consiguen hacer reír sin descanso al público, que sin embargo sale del teatro exclamando, ¡esto es una broma!

Con el título de La cuestión de Venezuela, se ha publicado un opúsculo que tiene por objeto patentizar la justicia que asiste a España en dicha cuestión.

Los oficiales piemonteses heridos, prisioneros en Banco fueron conducidos por los napolitanos a Casamara para ser cuidados con mayor solicitud. Para desgracia o castigo de los piemonteses, Casamara había sido saqueada por ellos, y tan bien saqueada, que ni en la aldea ni en el convento pudo hallarse ni medicamentos, ni un solo lecho en buen estado, ni un solo jergón del que no se hubiera arrancado la paja. Ellos lo habían destruido todo; por su culpa se encontraban sin mas recursos que los que les arreglaron los religiosos, despojándose de parte de sus trajes, no pudiendo darles otra cosa, porque nada mas les dejaron los piemonteses. Entre los prisioneros heridos estaba precisamente un coronel que era uno de los que mas crueldes se habían mostrado tres días antes con la comunidad, y el mismo que con la pistola al pecho obligó al criado del Obispo de Lora a declarar dónde tenía oculto su dinero.

Un oficial napolitano escribe desde Casoli a La Esperanza el día 1.º: «En el momento en que empiezo a escribir se me presenta un cazador llamado Nicolás Laudolfo, que fué cogido en Seurgula, y que ha debido la vida a una buena mujer que le tuvo oculto en un horno durante tres días. Ha visto fusilar en Seurgula, por los piemonteses a sesenta personas de todo sexo y condición, y ha visto asesinar al venerable prelado Genaro de Orsi. Después de haberle estado insultando groseramente, y escarneciéndole por todos los medios, le dispararon ocho tiros mientras besaba un Crucifijo, y como no murió de ellos, incorporándose dijera a los piemonteses que en nombre de Jesucristo les perdónaba, estos se arrojaron sobre él, le traspasaron a bayonetas, y al pisotear el Crucifijo decían: ecco la causa.»

Entre las enmiendas presentadas al proyecto de gobiernos de provincia, tiene importancia política la que sustituye en la elección de los diputados provinciales, el sistema de los partidos judiciales al de los actuales distritos electorales. Una parte del Congreso apoya aquella idea para que no se prejuzgue en esta ley la cuestión de si en las elecciones de diputados a Cortés debe prevalecer lo que hoy existe sobre la elección por provincias ó una combinación mixta.

Asegúrase que ha sido herida en Gaeta la estorzada y joven reina, Maria Sofia Amalia. Dice una correspondencia, que hace pocos días, y durante el bombardeo, al reventar una granada a cierta distancia de la esclarecida princesa, arrancó algunos fragmentos de piedra, uno de los cuales fue a herirla en una mano, causándole la fuerte contusión que es de suponer.

Ha terminado ya el Sr. Arellana su magnífica colección de mapas que consta de 16, comprendiendo el último todos los sucesos importantes ocurridos en España desde el motin de Aranjuez hasta la conclusión de la guerra de Maruecos. Parece increíble que un hombre solo sin mas elementos que su inteligencia y su amor al trabajo, a la ciencia y a la patria haya llevado a cabo en tan poco tiempo pensamiento tan vasto y tan útil como el del Sr. Arellana. La colección de mapas de que nos ocupamos, comprende a nuestro país en todas sus divisiones eclesiástica, civil, militar, universitaria, judicial económica, montería, etc., sin que se omita nada notable de cuanto puede buscarse en estos diferentes ramos. Ninguna nación posee una obra tan completa en este género como la que debe España a los esfuerzos del Sr. Arellana, cuyo patriotismo y cuya inteligencia son merecedores de todo elogio.

Anoche, ante una numerosa concurrencia, se estrenó en el teatro del Principe el drama en tres actos y en prosa, titulado Los lazos del vicio, original del Sr. Ortiz de Larrea. Si los actos primero y tercero tuvieran el interés y otras buenas condiciones que encierra el segundo, la nueva obra del Sr. Pinedo hubiese satisfecho por completo a los espectadores; pero al lado de escenas interesantísimas y de marcado efecto, que fueron aplaudidas con justicia, aparecen otras pálidas ó violentas que oscurecen el mérito de aquellas, y que fueron escuchadas con indiferencia. El público, sin embargo, llamó al autor al final del se...

gundo acto, y al terminar el drama se presentó con los actores, los que desempeñaron perfectamente sus respectivos papeles, sobresaliendo la señora Lamadrid y los Sres. Delgado y Pastrana.

El ministro de la Gobernación habló incidentalmente en el Congreso de un parte telegráfico recibido de Jaén, en que se suponían sucesos ocurridos en Granada y en algun pueblo de la provincia de Málaga, y aseguró que la noticia contenida en el parte era falsa. Los despachos recibidos en la noche de ayer confirman que en las provincias de Granada y de Málaga no ocurre novedad.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, uno de los cuales nos explica lo ocurrido en Gaeta respecto a los pólvorines.

Roma.—Gaeta 6. Anoche se incendió un pequeño depósito de pólvora, provisional, destinado al servicio de dos cañones, derribando algunas paredes del tercer recinto interior de la plaza y matando dos soldados. El daño en la fortificación fué pequeño y se está reparando.

El fuego del enemigo sin resultados. Anteanoche hubo un combate misterioso entre dos vapores.

Londres 9. Lord Jhon Russell ha manifestado en la Cámara, que los jefes de los drusos no serán ejecutados sin previo consentimiento de los comisarios de las potencias.

Berlin 8. Un gran discurso de Scheleinitz en que dice que la situación no se presta a proyectos muy vastos, y que allí donde es necesaria la unión no conviene sembrar la discordia, consiguió que fuese desechada por una inmensa mayoría, una enmienda que tendía a que Prusia no se ponga a la cabeza de la Alemania confederada.

Un despacho fechado ayer en Frankfurt, dice que la Dieta federal ha adoptado las proposiciones de las comisiones reunidas concernientes al Holstein. Dinamarca no reconoce la competencia de la Dieta en ciertas medidas eventuales y se reserva sus derechos.

Viena 8. Ayer se celebró el primer Consejo de Ministros bajo la presidente del archiduque Reigner. Asistieron los antiguos consejeros y los nuevamente nombrados, cuyo hecho basta para desmentir los rumores de disidencia en el seno del gabinete.

Paris 8. El general La Marmora ha salido de Berlin para Italia, habiendo recibido del nuevo monarca prusiano, la gran cruz del Águila Roja, guarnecida de brillantes.

La votación de las dos comisiones de la Dieta alemana, relativa al Holstein, consiste en emplear medidas coercitivas, sin embargo de conceder a Dinamarca seis semanas para acceder a la reclamación de los ducados.

El general Bonin irá a Turin a notificar al rey el advenimiento al trono del rey de Prusia.

Se proyecta un tratado de comercio entre Prusia y Cerdeña.

El gobierno austriaco toma medidas militares para hacer respetar las resoluciones del emperador en Hungría.

A fines de febrero se celebrará en Paris la conferencia relativa a Siria. Se espera una Memoria escrita por la comisión europea que está en aquel país.

Dinamarca, en interés de la paz y de la conciliación, ha consentido en enviar a Francfort un comisario encargado de combinar un arreglo que ponga fin a todas las dificultades.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) Teatro Real.—No hay función. Principe.—A las cuatro de la tarde. Tráidor, inconsciente y mártir.—Baile.—El buñuelo.

A las ocho y media de la noche.—Los lazos del vicio.—Baile.—Santo y pecador. Circo.—A las cuatro y media de la tarde y a las ocho de la noche.—El castillo maldito.

Zarzuela.—A las tres y media de la tarde.—Entre mi mujer y el negro.—Las piernas azules.

A las siete y media de la noche.—Los pecados capitales.—Una vieja.—Las piernas azules.

Varietades.—La función de la tarde se anunciará por carteles.

A las ocho y media de la noche.—Los molinos de viento.—Baile.—Una idea feliz.

Novedades.—A las ocho de la noche.—El diablo.—Baile.—La toma de Tetuan.

Ciclorama.—Función de nueve a seis de la noche, calle de Capellanes.

Circo gállico.—Función a las doce de la mañana en punto.

Bailes.—Teatro Real.—Tercero de Mácara, desde las doce de la noche a las seis de la mañana; billetes de entrada 24 reales; palco ó platea 160.

